

**IMPLEMENTASI PEMBELAJARAN *PROBLEM
BASED LEARNING* BERBANTUAN MEDIA *POP-UP
BOOK* PADA PEMBELAJARAN PPKN SISWA KELAS
III YANG MENGALAMI *DISLEKSIA*
DI MI NU MIFTAHUL HUDA 01 KARANGMALANG
GEBOG KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah

Oleh
Sukriyah Barokah
NIM 1810310098

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyahiainkudus@gmail.com,

website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Sukriyah Barokah
NIM : 1810310098
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)
Judul : Implementasi Pembelajaran *Problem Based Learning*
Berbantuan Media *Pop-Up Boox* pada Pembelajaran PPKN
Siswa Kelas III MI NU Miftahul Huda 01 Karangmalang Gebog
Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **03 November 2021** sampai dengan **22 Agustus 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 23 Agustus 2023

Pembimbing,


Elva Umi Hanik, M.Pd.I
NIP. 199201242019032016



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp (0291) 432677
Fax. (0291) 441613 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : Sukriyah Barokah
NIM : 1810310098
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Implementasi Pembelajaran *Problem Based Learning* Berbantuan Media *Pop-Up Book* pada Pembelajaran PPKN Siswa Kelas III yang Mengalami *Disleksia* di MI NU Miftahul Huda 01 Karangmalang Gebog Kudus

Telah diujikan pada 21 September 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u> NIP. 197011032005011004 Ketua Sidang/Penguji I	12/10 - 23	
<u>Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I</u> NID. 198907201037042016 Penguji II	12/10 - 23	
<u>Suci Herwani, M.Pd.</u> NIP. 198707102020122010 Sekretaris Sidang/Penguji III	13/10 - 23	
<u>Elva Umi Hanik, M.Pd.I</u> NIP. 199201242019032016 Dosen Pembimbing		
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Sukriyah Barokah** NIM **1810310098**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, Agustus 2023
Yang Menyatakan,



Sukriyah Barokah
1810310098

MOTTO

حدثنا صدقة بن الفضل: أَخْبَرَنَا يَحْيَى بْنُ سَعِيدٍ، عَنْ سُفْيَانَ قَالَ: حَدَّثَنِي أَبِي، عَنْ مُنْذِرٍ، عَنْ رَبِيعِ بْنِ خُثَيْمٍ، عَنْ عَبْدِ اللَّهِ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُ قَالَ: خَطَّ النَّبِيُّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ خَطًّا مَرَبَعًا، وَخَطَّ خَطًّا فِي الْوَسْطِ خَارِجًا مِنْهُ، وَخَطَّ خُطَطًا صِعَاژُ إِلَى هَذَا الَّذِي فِي الْوَسْطِ مِنْ جَانِبِهِ، وَقَالَ: هَذَا الْإِنْسَانُ، وَهَذَا أَجْلُهُ مَحِيطٌ بِهِ أَوْ قَدَاحَاطٌ بِهِ وَهَذَا الَّذِي هُوَ خَارِجٌ أَمْلُهُ، وَهَذِهِ الْخُطَطُ الصِّعَاژُ الْأَغْرَاضُ، فَإِنْ أَخْطَأَهُ هَذَاخَشَهُ هَذَا، وَإِنْ أَخْطَأَهُ هَذَاخَشَهُ هَذَا). (رواه البخار)

Artinya: “Telah menceritakan pada kami Sodaqoh bin Fadhil, telah memberikan kabar kepadaku Yahya bin Sa'id dari Sofyan, beliau bersabda: Telah menceritakan kepadaku bapak ku dari Mundzir dari Robi' bin Khusein dan Abdullah R.A. Beliau bersabda: Nabi SAW pernah membuat garis (gambar) persegi empat dan membuat suatu garis lagi di tengah-tengah sampai keluar dari batas(persegi empat), kemudian beliau membuat banyak garis kecil yang mengarah ke garis tengah dari sisi sisi garis tepi, lalu beliau bersabda: Beginilah gambaran manusia. Garis persegi empat ini adalah ajal yang pasti bakal menimpanya, sedang garis yang keluar ini adalah angan- angannya, dan garis-garis kecil ini adalah berbagai cobaan dan musibah yang siap menghadangnya. Jika ia terbebas dari cobaan yang satu, pasti akan tertimpa cobaan lainnya jika ia terbebas dari cobaan yang satunya lagi, pasti akan tertimpa cobaan lainnya lagi”. (HR. Bukhori)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan kepada orang-orang yang telah mendukung serta mendoakan saya sehingga sampai di titik sekarang.

Skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Keluarga kecil saya (Suami Abdullah Taqvim, Anak Muhammad Qomaruddin Syarif) terimakasih banyak sudah memberikan dukungan beserta doa dan semangat kepada saya selama ini, terimakasih banyak untuk semuanya.
2. Untuk keluarga besar saya terimakasih sudah memberikan doa dan semangat yang luar biasa.
3. Ibu Elya Umi Hanik, M.Pd.I terimakasih sudah banyak membantu meluangkan waktu untuk saya dalam pengerjakan skripsi ini, terimakasih atas semangat dan bimbingannya selama ini.
4. Seluruh dosen IAIN Kudus terimakasih untuk ilmunya selama ini semoga saya bisa terus mengamalkan ilmu saya untuk hal-hal baik.
5. Untuk pihak MI NU Miftahul Huda 01 Karangmalang Gebog Kudus terimakasih atas bantuannya, kebaikannya sehingga saya dapat menyelesaikan tugas skripsi ini dengan baik.
6. Sahabat seperjuangan kelas PGMI C 2018 terimakasih sudah menjadi sahabat yang baik untuk saya.
7. Untuk diri saya sendiri terimakasih sudah mau berjuang sampai saat ini walaupun penuh rintangan.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/ki	عَ awal	'A'/a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَائِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, serta hidayah kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Adapun sholawat serta salam kami curahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW. Dengan rasa syukur maka penulis mempersembahkan skripsi yang berjudul **“Implementasi Pembelajaran *Problem Based Learning* Berbantuan Media *Pop-up Book* pada Pembelajaran PPKN Siswa Kelas III yang mengalami *Disleksia* di MI NU Miftahul Huda 01 Karangmalang Gebog Kudus”** penyusunan skripsi ini disusun dengan memenuhi syarat untuk menyelesaikan program pendidikan strata 1 (S1) di Fakultas Tarbiyah program studi PGMI di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dengan penyusunan skripsi ini penulis tidak lepas dari bantuan serta dukungan dari berbagai pihak sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Oleh karena itu penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada :

1. Prof Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, terimakasih banyak atas kesempatannya sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
2. Prof Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan banyak bantuan kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi PGMI terima kasih atas segala bantuan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Elya Umi Hanik, M.Pd.I., selaku dosen pembimbing skripsi terimakasih banyak sudah membantu serta memberi arahan dan pengetahuan kepada penulis, terimakasih sudah meluangkan waktu untuk memberikan yang terbaik kepada penulis.
5. Maisyanah, M.Pd.I., selaku dosen pembimbing akademik terimakasih banyak atas bimbingan selama perkuliahan.
6. Serta seluruh dosen dan staff di IAIN Kudus terimakasih atas ilmu dan pengetahuannya dengan baiksupaya bermanfaat bagi orang lain.

7. H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus terimakasih banyak sudah memberikan kesempatan saya untuk mencari referensi bacaan di perpustakaan IAIN Kudus guna keperluan skripsi saya.
8. Untuk suami dan ibu saya selaku orang terpenting dalam hidup saya, terimakasih banyak sudah memberikan segalanya terhadap saya supaya saya dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa masih banyak yang harus saya perbaiki dalam penyusunan skripsi ini, oleh karena itu saran serta kritik sangat dibutuhkan supaya skripsi ini dapat menjadi lebih baik lagi serta bermanfaat bagi orang lain.

Wassalamu'alaikum Warahmatullohi Wabarokatuh.

Kudus, 31 Juli 2023
Penulis

Sukriyah Barokah
NIM: 1810310098